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Всемерно развивать ннщьа 
тиву колхозников—1 стр.

Обмен ратификационными 
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передовиков сельского хозяй
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Всемерно развивать 
инициативу колхозников
XVIII съезд ВКП(б) в об

ласти развития животно
водства в третьей пя
тилетке поставил важней 
шую задачу — повышение 
продуктивности животно
водства. В практическом 
выполнении этого решения 
XVIII партсъезда многие 
колхозники нашего округа 
проявляют свою инициати
ву, добиваясь высоких 
удоев молока от коров 
колхозных молочно-товар
ных ферм.

В передовой статье на
шей газеты за 24 февраля 
отмечались достижения 
Лекрысовского колхоза 
имени Куйбышева (Ларъяк- 
ский район) в деле разви 
тия животноводства. Се 
годня мы печатаем заметки 
зоотехника А. Новикова, 
заведующего МТФ т. Мал
кина и доярки т. Алиной. 
Письма эти имеют большой 
интерес для каждого кол
хозника, для каждого за 
ведующего МТФ, для всех 
специалистов животновод
ства. В них рассказывает 
ся об интересной инициа 
тиве животновода, зоо 
техника, доярок, решив
ших на основе опыта раз
доя коров ва ферме кол
хоза имени Куйбышева до 
биться повышения продук 
тивности крупного рога 
того скота местной поро 
ды.

вести животноводческую  
отрасль хозяйства колхозов 
на рельсы науки путем по
становки опытов и распро
странения накопленных при 
этом знаний.

Благодарна цель, к кото
рой стремятся зоотехники 
Ларьякского района и 
колхозники деревни Ле- 
крысово. Они занялись 
опытом, проявили свою 
инициативу для того, что
бы на основе научных дан
ных при помощи опытов 
использовать местные ре 
сурсы для увеличения про
дуктивности животновод
ства.

Инициатива постановки 
опытов по раздою коров 
на МТФ колхоза имени 
Куйбышева заслуживает 
дальнейшего развития и 
распространения во всех 
молочно товарных фермах 
колхозов нашего округа. 
Но не нужно строить пред
положение, что это меро
приятие распространится 
самотеком, без участия зе
мельных работников, без 
поддержки партийных и со 
ветских организаций. Опы
том зоотехника т. Нови
кова, заведующего МТФ 
тов Малкина, доярок—това
рищей Алиной и Пуминой 
должны воспользоваться 
все работники колхозного 
животноводства.

Танковый экипаж братьев Василия, Александра и Михаила Цу
кановых успешно выполнял боевые задания во время боев за ос
вобождение Западной Украины и Западной Белоруссии. Братья Цу
кановы выполняли боевые задания на фронте борьбы с финской 
белогвардейщиной.

На снимке (слева направо): Братья Цукановы—Михаил— командир 
танка, Александр—башенный стрелок и Василий—механик-водитель 

танка.
Фото-кдигае ТАСС.
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Карта Советского Союза 
на 180 листах

Инициатива работников 
Ларьякского района и кол
хозников Лекрысовского 
колхоза имени Куйбышева 
заслуживает пристального 
внимания всех руководите
лей районных земельаых 
отделов, всех партийных 
я советских организаций 
нашего округа.

Начинаний по переводу 
животноводческого дела 
колхозов на научные рель
сы, при непосредственном 
участии колхозников через 
опыты, у нас мало. Это, ко
нечно, плохо. Но в слабом 
развитии опытничества не 
мало повинна часть наших 
работников земельных от
делов. Очень мало они сде
лали для того, чтобы пере

Всемерно развивать ини
циативу колхозников—зна
чит практически помогать 
лучшим работникам сель
ского хозяйства в распро
странении передового опы
та. Вполне понятно, что 
развивать инициативу кол- 
хсзаиков обязаны в первую 
очередь руководители рай 
онных земельных отделов, 
райоаных исполкомов Со
ветов депутатов трудящих 
ся и руководители партий
ных организаций.

Дело чести специалистов 
сельского хозяйства наше 
го округа помочь всем кол 
хозяйкам применить опыт 
работы коллектива молоч
но товарной фермы колхо
за имени Куйбышева в жи
вотноводческом хозяйстве 
своих колхозов.

Главное Управление гео
дезии и картографии СНК 
СССР приступило к изда
нию общегеографической 
карты Советского Союза 
на 180 листах. Таких боль
ших карт в СССР д о  сих 
пор не выпускалось. Круп 
нейшей является изцанная 
в прошлом году карта на 
33 листах. Новая карта 
подробно покажет Совет
ский Союз в новых грани
цах. На ней будет впер 
вые нанесено много мел

ких населенных пунктов, 
становищ, полярных стан
ций, рек, озер , шоссейных 
и грунтовых дорог.

Это издание имеет боль
шое народнохозяйствен
ное значение/

Несколько десятков ли
стов новой карты Совет
ского Союза будет готово 
в этом году, а все изда
ние намечено закончить в 
1942 году.

(ТАСС).

ВСЕ ИЗЛИШКИ ЗЕРНА 
-ГОСУДАРСТВУ!

С большим воодушевлени
ем колхозники Заводнинско- 
го колхоза имени Калинина, 
Самаровского района, про
дают свои излишки хле
ба государству. На колхоз
ном собрании, когда обсуж 
дался вопрос о хлебозаку- 
пе, первым выступил кол
хозник Андрей Ларионович 
Нестеров. Он заявил:

„У меня два сына служат 
в рядах РККА. Они обере 
гают счастливую жизнь с о 
ветского народа, крепят 
мощь нашей родины. Я так 
же желаю принять актив
ное участие в укреплении 
нашей родины—продаю г о 
сударству 500 килограмм 
хлеба".

В этот же день привез 
в сельпо зерно для прода
жи колхозник Родион Зор 
кальцев. Он продал госу
дарству хлеба 2 тонны 
100 килограмм. Его приме
ру последовал колхозник 
Михаил Першин, продав 
государству хлеба 1 т о н н у  
620 килограмм.

Вместе с колхозниками 
продают зерно сельпо и 
колхозницы. Елена Гри
горьевна Созонова, напри
мер, продала своих излиш 
ков хлеба государству 
350 килограмм.

Продажа зерна сельпо 
заводнинскими колхозника
ми развертывается все ши
ре. Колхозники борются 
за то, чтобы все излишки 
зерна продать государству.

Н. Конев.

Литовская газета о 
потерях финской армии

Литовская газета „Лие- 
тувос жиниос* опублико
вала 19 марта статью о 
потерях, понесенных Фин 
ляндией во время военных 
действий. Газета пишет:„ес 
ли,—как указывает Мзннер- 
гейм,—было убито более 
50 тысяч финских солдат,то  
ран* ных, исходя из опыта 
прошлых войн, должно 
быть в Финляндии не ме
нее 200 тысяч человек. 
Всего в финской армии 
было под ружьем 500 ты 
сяч человек, следователь 
но половина финской ар 
мии оказалась выбывшей 
из строя". (ТАСС).

Новый состав 
французского 
правительства

Как сообщают из Пари
жа, французское правитель 
ство сформировано в новом 
составе. Председателем со
вета министров и минист 
ром иностранных дел наз
начен П >ль Рейно (бывший 
министр финансов в каби 
нете Даладье). Даладье по
лучил пост военного ми
нистра. (ТАСС).

Процесс французских депутатов-коимуниетев
20 марта в парижском 

военном трибунале начал 
ся процесс французских 
депутатов-коммунистов. На 
скамье подсудимых 35 не
законно лишенных депу
татских прав депутатов 
парламента во главе с 
Бийу, Бонт, Жан Рено, Ми- 
доль, Кост и другими. Во
круг здания и в зале су
да многочисленные поли
цейские наряды.

В начале судебного за
седания выступил предста
витель защиты Зеваэс. Он 
заявил, что, как ему ста
ло известно, членам прави
тельства запрещено вы
ступать в качестве свиде
телей. Зеваэс потребовал, 
чтобы трибунал не счи
тался с решением прави
тельства и вызвал в каче
стве свидетелей минист
ров Кэй, Даладье и Боннэ.

Защитник Виллар у ка 
зал, ч т о  Даладье объявил 
депутатов коммунистов из
менниками. М ежду тем, си
дящие на скамье подсуди
мых всегда были самыми 
последовательными защит
никами интересов боль

шинства французского на
рода. „На скамье подсу
димых,—сказал защитник, 
—находятся 35 народных 
избранников, которых на
род никогда еще не лишал 
своего доверия. Пусть Д а
ладье перед судом дока
жет свое чудовищное об
винение по адресу комму
нистов".

Обвиняемые, в свою оче
редь, требовали, чтобы Д а
ладье и Боннэ явились на 
суд и доказали обвинения, 
брошенные ими по адресу 
депутатов - коммунистов. 
Яркую политическую речь 
произнес Бонг.

Трибунал отклонил яре а- 
ложение о вызове Даладье 
и Ббннэ на суд.

В конце заседания про
курор потребовал, чтобы в 
дальнейшем процесс про
исходил при закрытых две
рях. Защитники и обви
няемые резко протестова 
ли против этого. После 
совещания трибунал решил 
вести процесс при закры 
тых дверях.

(ТАгСС).

Обмен ратификационными грамотами 
между СССР и Финляндией

20 марта, в Кремле, пред-, мотами о ратификации мир- 
седатель Совета Народных ‘ ного договора между Со- 

 ̂ Комиссаров Союза СбР и нар-1 ветским Союзом и Финлян- 
комияделт. а  М. Молотов декой республикой, а так- 
и уполномоченные п р е зи - , же протоколами к мирно- 
дента Финляндской респуб-1 му договору, подписанных 
лики г. Паасикиви и г. в г. Москве 12 маота с. г. 
Войонмаа обменялись гра-’ (ТАСС).
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Используем опыт работы передовиков сельского хозяйства
За высокую продуктивность

животноводства
XVIII съезд ВКП(б) по

ставил задачу— полностью 
разрешить в третьей пяти
летке проблему развития 
животноводства в СССР. 
Съезд указал, что главное 
в решении этой задачи — 
повышение продуктивности 
животноводства.

Сталинский Центральный 
Комитет партии и совет
ское правительство в сво 
ем постановлении от 8 июля 
1939 года„О мероприятиях 
по развитию общ ественно
го животноводства в кол
хозах" дали конкретную 
программу действий на ряд 
лет. Это постановление 
имеет исключительно важ
ное значение для наших 
колхозов.

Несмотря на богатейшие 
пастбищные и луговые уго 
дия и на рост посевных 
площадей, продуктивность 
животноводства в нашем 
округе пока что остается 
на низком уровне. Отыт 
передовиков животновод
ства у нас не стал еще 
достоянием колхозных масс.

Чтобы покончить с отста
ванием на участке работы 
по развитию животновод
ства, нужно смелее вне
дрять в работу животно
водческих ферм наших кол
хозов новейшие достиж е
ния по раздою коров, при
меняемые стахановцами 
животноводства.

В нашем округе, где жи
вотноводство хорошо раз
вито и имеет богатейшие 
перспективы дальнейшего 
роста, давно назрела необ
ходимость смелого внедре
ния всего комплекса зоотех  
нических мероприятий,ана

логичных ефремовской  
агротехнике.

В качестве примера, бо
гато иллюстрирующего 
опытную работу некоторых 
колхозников, сошлемся на 
практику раздоя коров в 
колхозе имени Куйбышева, 
Нижне Вартовского сель
ского совета.

В колхозе имени Куйбы
шева весь крупный рога
тый скот местной породы. 
В ожидании завоза племен
ного скота и последующей 
замены своего беспородно
го скота породным отдель
ные колхозники недооце
нивали хозяйственные ка
чества коров местной поро
ды. Существовали настро
ения кормить коров исклю
чительно грубыми корма
ми и не раздаивать их.

Учитывая такое отсталое 
и вредное настроение сре
ди отдельных товарищей, 
правление колхоза имени 
Куйбышева, при поддерж
ке районных организаций, 
решило провести показа 
тельное кормление и раз
дой коров продолжитель
ностью один месяц. Для про
ведения такого опыта бы
ла выделена группа— 10 
коров с различными срока
ми отела.

При постановке на раз
дой 3 марта с. г. от всей 
группы коров получено мо
лока за сутки 49, 1 кило
грамма. 4 марта на ферме 
установили строгий распо
рядок дня, организовали за
паривание грубого корма, 
трехкратную дойку, поение 
водой комнатной темпера

туры, чистку щетками. Те 
же коровы за одни сутки 
увеличили свой удой до 58,7 
килограмма, давши рост 
прибавочной продукции — 
молока 11,9 проц. На конец 
пятого дня испытания раз 
дой был доведен до  67 ки
лограммов (рост 36,6 проц.).

Доярка Алина Аксинья за 
одну пятидневку раздоила 
корову под кличкой „Кра
савица* с 5,6 до 7,5 кило
грамма молока в сутки. 
Вторая доярка Пумина Аг
рафена за этот же срок 
раздоила кооову, „Ингарка* 
с 5,9 до 8,3 килограмма 
молока.

Первые пять дней пока
зательного кормления и 
раздоя коров проходили в 
неблагоприятной обстанов
ке. В течение суток наруж
ная температура резко ко 
лебалась в пределах от 5 
до 25 градусов холода. 
Вследствие недостаточного 
оборудования скотного 
двора в самом помещении 
температура изменялась 
также резко—в границах 
от 11 градусов тепла до 0 
градусов. Такое резкое ко
лебание температуры дей
ствовало угнетающе на со
стояние животных и отра
жалось на удое. Были не
поладки и в организации 
труда*. и в кормлении ско
та. %

Несмотря на „шалости* 
и „капризы,, суровой пого
ды Севера, коллектив жи
вотноводческого звена кол
хоза имени Куйбышева, 
поставил задачу—раздоить 
коров к 1 апреля не менее 
как на 100 процентов.

А. Новиков.
Старший зоотехник.

М О И  ПЕРВЫ Е Ш А Г И
Большевистская партия 

и советская власть дала 
мне, рядовому колхознику, 
возможность закончить в 
1940 году годичные кур 
сы техников-животноводов 
при Остяко Вогульской ок
ружной колхозной школе.

Многое дала мне эта 
школа. Значительно рас
ширился мой политический 
и общеобразовательный 
кругозор. По приезду из 
школы я крепко задумал
ся над тем, как лучше 
выполнить постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) 
„О мероприятиях по раз
витию общественного жи
вотноводства*.

Ознакомившись с делом, 
узнал, что некоторые кол
хозники смотрят однобоко 
на дальнейшее развитие 
животноводства в колхо
зе . Они считают задачей 
— только количественный 
рост поголовья и недо
оценивают качественную 
сторону. Особенно недоо
ценивали крупный рогатый 
скот местной породы и 
считали, что, если он бес
породный, его не следует  
кормить концентратами и 
сочными кормами. Чтобы

разбить такое вредное на
строение, мы организовали 
показательное кормление 
и раздой коров местной 
породы. Это мероприятие 
мы начали проводить с 
4 марта и рассчитываем 
продлить его не менее ме
сяца, а полученные резуль
таты положить в основу 
дальнейшей 1 работы.

Учитывая наличие в кол
хозе концентрированных и 
сочных кормов, на раздой 
поставили 10 коров. За 
весь период показательно
го кормления и раздоя на
ми будет учтено и запи
сано 4350 различных циф
ровых показателей и наб
людений.

Первая пятидневка по 
казала, что наши местные 
коровы при правильном со 
держании, кормлении и 
уходе способны значитель
но увеличить свою продук
тивность.

Надеемся к концу пока
зательного кормления уд
воить удой коров и призы
ваем последовать нашему 
примеру другие молочно то
варные фермы колхозов Ос
тяко-Вогульского округа.

Малкин.
Техник-животновод.

РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ
Я долгое время не вери

ла в возможность больш е
го раздоя наших местных 
коров. Ввиду такого сом
нения мы, доярки, счита
ли бесполезным делом раз
даивать коров и ухаживать 
за ними и часто нарушали 
зоотехнические указания. 
Н о вот в нашем колхозе 
имени Куйбышева органи 
зовали показательное корм
ление и'раздай коров.

За первый день показа
тельного кормления полу
чились такие результаты,

что я в корне изменила свое 
мнение к нашим местным 
коровам. Корова „Красави
ца* перед постановкой на 
раздой давалаза сутки 5,6кг. 
молока, а через сутки при 
показательном содержании, 
уходе и кормлении ее удой 
увеличился до 6,5 кг.

Убедившись на практике, 
я дала обещание раздоить 
коров и получить в сред
нем за год на 1 фуражную 
корову не менее 1200 лит
ров молока.

Доярка Алина.

Повсеместно увеличить лов 
рыбы

Советский Союз на севе
ре, востоке и юге окружен 
мсоскими просторами, ты
сячи рек прорезают терри- 
тс -ию нашей страны, озера 
и ируды имеются чуть ли 
не повсеместно. Бесчислен
ные водоемы богаты ры
бой. Ее так много, что е с 
ли бы Наркомрыбпром вы
ла влявал в несколько раз 
больше, чем сейчас, то и 
это не привело бы к ос
кудению рыбных богатств. 
Стало быть, огромные рыб
ные богатства остаются у 
нас пока неиспользованны
ми.

Рыба свежая, соленая, 
копченая, консервирован
ная—один из самых рас
пространенных продуктов 
питания. Естественно, чт.о 
спрос на рыбные товары в 
нашей стране растет не
прерывно. Государствен

ный централизованый лов 
не может удовлетворить 
полностью требований рын
ка. Нелепо было бы ду
мать, что снабжение ры
бой всего населения дол
жно происходить только в 
централизованном порядке, 
только со складов и баз 
Нархомрыбпрома. К сожа
лению, на практике этой 
точки зрения придержива
ются весьма многие мест
ные руководители: они
ждут в свои районы рыбы 
только из Мурмана, с Кас
пия, Дальнего Востока. В 
то же время почти повсе
местно остаются неисполь
зованными огромные воз
можности увеличения рыб
ной ловли как в морях 
так и в озерах, реках и 
прудах. Мы имеем в виду 
улов рыбы местными сред
ствами,. который сейчас,

особенно в реках и озерах, 
заброшен даже там, где в 
свое время, несколько лет 
назад, рыба вылавливалась 
местными силами, местны
ми средствами в большом 
количестве и занимала в 
обороте торговых органи
заций значительное место.

На берегу полноводной 
и рыбной реки Припяти 
расположен небольшой го
родок Чернобыль. Здесь, 
на рынке, в продоволь 
ственных лавках, свежая 
рыба всегда была в изоби
лии. Большинство черно
быльских жителей упот
ребляло в пишу больше 
рыбы, чем мяса. Сейчас 
рыба в этом городке, как 
это не дико, стала дефи
цитным продуктом. В чем 
дело? Припять что ли оску
дела? Конечно, нет. Черно
быльские торговые орга
низации, с молчаливого 
благословения райисполко
ма и райкома, считают лов 
рыбы для населения свое

го города делом, не зас
луживающим серьезного 
внимания.

Наши куйбышевские чи
татели справедливо жа
луются на то, что живя на 
берегу Волги, они редко 
достают в магазинах горо
да свежую рыбу. Как же, 
в самом деле, куйбышев
ские организации допуска
ют, чтобы в городе, рас
положенном на берегу 
крупнейшей реки Европы, 
реки, которая всегда без
отказно кормила рыбой на
селение, рынки и магази
ны не были завалены этим 
продуктом? Или возьмем 
город Керчь, лежащий на 
стыке двух морей—Черно
го и Азовского. Здесь так
же в магазинах далеко не 
всегда можно купить све
жую рыбу.

Все эти факты убеж да
ют лишь в одном: во мно
гих областях, в городах, 
районах все еще по-настоя
щему глубоко не вдумы

ваются, как усилить про
довольственное снабжение 
населения. Иначе как объ 
яснить то обстоятельство, 
что рыба, которую надо 
только вылавливать, рыба, 
имеющаяся в изобилии в 
морях, озерах, реках, пру
дах, стала в ряде мест про
дуктом дефицитным.

Артемовский трест сто
ловых организовал свое 
рыболовецкое хозяйство. 
В 1939 году оно выловило 
4930 центнеров рыбы, пол
ностью обеспечив рыбой 
свои столовые и магазины 
торга. В Горьком автоза
водский райторг заклю
чил договоры с рыболо
вецкими артелями Павлов
ского района. Вылавливае
мую рыбу райторг достав
ляет в Горький на своих 
автомашинах. Трактороза
водский райторг Челябин
ска также организовал за
готовки рыбы в глубин
ных районах области. Раз
ве эти факты местной ини-
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тракторны х и 

полеводческих бригад
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районе состоялось район 
ное совещание бригадиров 
тракторных и полевод
ческих бригад. Присут
ствовало 200 человек.

Совещание обсудило во
прос об очередных зада 
чах в деле повышения уро-’ 
жайности.

На совещании выступил 
бригадир тракторной брига
ды колхоза „Память Ильи
ча“ депутат районного со 
вета Антипов. В своем 
выступлении он ознако
мил участников совещания 
с условиями социалистиче
ского договора, заключен
ного между тракторной и 
полеводческой бригадами 
этого колхоза, за получе
ние стопудового урожая.

Участники совещания го
рячо одобрили инициативу 
бригадиров колхоза „Па
мять Ильича" и решили по 
их примеру организовать 
соревнование за стопудо
вый урожай во всех кол
хозных бригадах.

(ОмТАСС).

П редм айское соревнование 
ж елезнодорож ников

Двухтысячный коллектив 
паровозного депо станции 
Омск один из первых на 
Омской дороге включился 
в предмайское социалисти
ческое соревнование. За 
первые 15 дней соревнова
ния ряд цехов депо добил
ся больших успехов в вы
полнении производственной 
программы.

Фрезеровщик тов. Моси- 
енко взял обязательство 
выполнять три нормы, а 
в ы п о л н и л  более четырех. 
Значительно перевыполни
ли свои обязательства ком 
сомолец фрезеровщиик 
Ерошкин, коммунистка то 
карь Л ыч и многие другие.

Кроме механического це
ха перевыполнили свое зада
ние коллективы цехов теп
лой промывки и подъемоч- 
ного ремонта. (ОмТАСС).*

По-боевому готовиться 
к весеннему севу

Недавно исполнительный 
комитет Шеркальского со
вета, Микояновского райо
на, заслушал доклады трех 
председателей колхозов о 
подготовке к весенней по
севной кампании. Из отче
тов выяснилось, что не все 
колхозы по-настоящему го
товятся к весеннему севу. 
Мало помогают им район
ные организации. Предсе
датель Чемашинского кол
хоза тов. Зыков в своем 
выступлении сообщил, что 
в колхозе для посева нет 
семенного овса. Этот воп
рос несколько раз решал
ся в райзо, но ответа до 
сих пор правление не полу
чило. Колхоз уже приго
товил посевную площадь в 
количестве 11,5 га, идет 
ремонт сельскохозяйствен
ных машин.

Исполнительный комитет 
Шеркальского совета вынес

решение, в котором обязал 
всех председателей колхо
зов к 10 апреля полностью 
закончить ремонт сельско
хозяйственных машин.*

Колхозы должны сейчас 
ж е, немедля, обеспечить 
лошадей кормом на время 
посевной, вывезти 1 полно
стью навоз на поля и завер
шить сбор золы.

Руководители райзо дол
жны позаботиться о свое
временном обеспечении по
севов семенами. Колхозы 
в свою очередь должны 
проверить всхожесть се
мян. Сельпо следует забро
сить огородные семена в 
магазины.

Посевная кампания- 
ло сезонное.

-де-

Готовиться к ней надо 
своевременно.

Васильев.

Бригада сборщиков Д. В. Полякова, работающая на Ленинград
ском заводе имени Сталина, точно в срок закончила сборку 
первой в мире по мощности гидротурб ины для Рыбинского гидро
узла. Как лучшему бригадиру сборщиков, тов. Полякову поруче
на сборка экспериментальной С ходнинской- гидротурбины, пред
ставляющей в миниатюре гидротурбину Куйбышевского гидроузла.

Т Е Л Е Г Р А М М Ы  Т А С С

Шведская реакция не унимается
Советско - финляндский_ нейтралитетом Швеции.

мирный договор нанес 
серьезное поражение пла
нам поджигателей войны 
на севере Европы. Выпол
няя волю своих хозяев, 
шведская реакция немед
ленно после заключения со 
ветско финляндского мир
ного договора развернула 
новую бешеную кампанию, 
направленную на подрыв 
нейтралитета Скандинавии. 
На этот раз знаменем, вок
руг которого объединились 
все силы скандинавской 
реакции, стал так называ
емый „оборонительный со 
юз" Швеции, Норвегии и 
Финляндии. „Те, кто ста
рался расширить войну,— 
пишет норвежская газета 
„Арбейдерен", — являются 
теперь наиболее агрессив
ными защитниками заклю
чения оборонительного со 
юза. Они не скрывают, чтэ 
этот союз направлен против 
СССР".

Только на-днях в Сток
гольме состоялся митинг, 
на котором выступили ли
деры „активистского" дви
жения в Швеции—не безиз- 
вестный Хеглунд, генерал 
Окерман и другие. В сво 
ей гнусной, полной анти
советских выпадов, речи 
Хеглунд всячески изощрял

Бравый генерал Окерман 
прямо потребовал усиле
ния террора против рево
люционных организаций, 
расправы с политическими 
противниками, неугодными 
военщине, увеличения ас
сигнований на шведскую 
армию.

Однако вся эта свисто
пляска „активистов" вызы
вает протесты масс и 
серьезные возражения тех, 
кто действительно озабо
чен сохранением мира и 
нейтралитета Швеции. На- 
днях шведский министр 
путей сообщения либерал 
Андерсон в своей речи за
явил, что активистская пе
чать не отражает действи
тельных настроений швед
ской общественности.

В ряде газет также вы
ражаются протесты против 
провокационной линии под
жигателей войны.

По мнению газеты „Ню 
даг" „активисты" старают
ся развивать идею реван
ша по форме „оборонитель
ного союза" против СССР. 
„Но финский народ, — за 
являет газета,—не пойдет 
на эту удочку. Финляндия, 
как и Швеция, заинтересо
вана в установлении тес
ной связи с Советским Со

ся в доказательствах о не- юзом, чтобы обеспечить 
обходимости покончить с!свое благополучие.(ТАСС).

На снимке: Бригадир Д. В. Поляков. Тов. Поляков работает на за
воде имени Сталина 15 лет и провел за это время сборку 16 гид

ротурбин.

Фото Н. Машвовцсва. Фото-клише ТАСС.

З а  что Притт исклю чен
Руководство английской 

лейбористской партии и с 
ключило из рядов этой 
партии одного из ее вид
ных деятелей Притта. Как 
стало известно, основной 
причиной, приведшей к 
исключению Притта, была 
защита им политики С о
ветского Союза, разобла
чение английских планов 
расширения нынешней им
периалистической войны.

Свою позицию, одобряю
щую политику СССР, разо
блачающую англо француз
ских империалистов, Притт

из лейбористской партии
изложил в двух брошюрах. 
Первая брошюра, в кото
рой содержится анализ при
чин провала англо фран- 
ко-советских переговоров 
разошлась в количестве 
170 тысяч экземпляров. 
Вторая брошюра, содержа
щая весьма резкую крити
ку английской политики 
по отношению СССР, ра
зоблачающая клеветничес
кую антисоветскую кампа
нию английской печати 
уже распродана в коли
честве свыше 100 тысяч 
экземпляров. (ТАСС).

■ЕГТГ

циативы не указывают нам 
путь к настоящему исполь 
зозанию огромных рыбных 
богатств страны? Разве то, 
что начали делать в Арте- 
мовске, Г орьком, Челя
бинске невозможно в п о
давляющем большинстве 
городов Советского С о
юза ?

Правительство Союза о б 
ратило внимание совнарко
мов союзных и автономных 
республик, краевых и о б 
ластных исполкомов на не
обходимость организации 
местного улова рыбы свои
ми средствами, одновре
менно оказывая содейст
вие органам Наркомрыб- 
прома в выполнении и пе
ревыполнении государст
венных планов добычи ры
бы. Вся рыба, добытая ме
стными средствами в во
доемах морей, рек, озер и 
прудов, остается в распо
ряжении мастных органов

вне всяких государствен
ных планов снабжения. Э т о
значит, что каждая тонна 
рыбы, вылавливаемой ме 
стными средствами, идет 
на рынок, в магазины и 
лавки данного города, дан
ного района. Какой огром
ный источник пополнения 
и расширения продоволь
ственных местных ресур
сов!

Стало быть, сейчас дело 
только за местными Сове
тами депутатов трудящих
ся, только за их инициа
тивой и подвижностью. 
Если и впредь в магази
нах, рынках, лавках горо
да Таганрога не будет све 
жей рыбы, то это уже ви
на местных руководителей. 
Никаких объективных при
чин и ссылок на „злого" дя
дюшку из Наркомры б п ро
ма, который, мол, не снаб
жает Таганрог рыбой, боль
ше приводить не придет
ся: они недействительны.

Азовское море рядом, то 
варищи из Таганрога, ло
вите на здоровье сколько 
вам требуется!

Это относится не толь
ко к Таганрогу, но и ко 
всем городам и районам, 
расположенным на берегах 
морей, озер, рек и могу
щим, наконец, во-всю раз
вивать прудовое хозяй
ство.

Организация местного 
улова даст только тогда 
ощутимый результат, если 
она будет опираться на 
местную инициативу. Име
ющийся положительный 
опыт местного рыболов
ства подсказывает, что не 
нужно гнаться за гигантски
ми, всеобъемлющими трес
тами, комбинатами. Ибо 
это приводит к тому, что 
живое дело часто подме
няется канцелярско- бюро
кратической писаниной, по
пыткой под флагом высо

ких слов о „регулировании" 
„научной организации труда 
рыбаков" и т. д. и т. п. из 
областного центра руково
дить, распределять каждую  
выловленную рыбешку.

Важно во время поддер
жать инициативу торговых, 
кооперативных организа
ций, трестов общ ественно
го питания, промысловых 
артелей, а не пытаться 
обязательно все централи
зовать в областном и кра
евом масштабе. К чему 
приводит такая, в данном 
случае ненужная, центра
лизация показывает опыт 
Свердловской области. 
Здесь еще в 1933 году бы
ло выловлено более 18 ты
сяч центнеров рыбы. Лов 
производился местными си
лами, централизованных ас
сигнований на рыболовство 
почти не было. За истек
шие шесть лет создан о б 
ластной руководящий центр 
рыболовства—облрыбтреет.

На содержание его  аппара 
та отпускаются большие 
средства. Добыча же рыбы 
не только ве возросла, но 
даже уменьшилась. В ми
нувшем году в водоемах 
Свердловской области вы
ловлено рыбы почти на че
тыре тысячи центнеров 
меньше, чем в 1933 году.

Скоро вскроются ре
ки, озера, пруды. Нужно 
во-всю развернуть подго
товку к весеннему улову 
в местных водоемах: под
готовить людей, необходи
мые орудия лова, транспорт, 
сделать все для того, что
бы задачу, поставленную 
правительством, — обеспе
чить население рыбой, вы
ловленной местными сред
ствами, — успешно решить. 
В магазинах, на рынках ры
бы может, — а значит и 
должно! быть вдоволь!

(Передовая .Правды"
за 21 марта 1940 г.)
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Быстрее вывезти рыбу 
из отдаленных пунктов

На складах Полвоватско- 
го рыбоучастка находится 
более 20 тони первосорт
ной рыбы, приготовленной 
для отправки на Самаров
ский комбинат. Для пере
броски ее требуется не 
менее 60 подвод. Но, ввиду 
отсутствия подвод и уку
порки, отгрузка не произ- 
водится.Рыба может остать
ся на складах Полноватско 
го участка и потеряет свое 
качество. К длительному 
же хранению рыбы Полно 
ватский рыбоучасток не 
приспособлен.

Уполномоченный авто- 
гужтреста по Микояновско
му району тов. Томилов не 
дает наряды на погрузку 
рыбы из Полновата, хотя 
подводы из Березово идут 
порожними до Перегребно- 
го и Кондинска.

Руководители автогуж- 
треста должны быстрее ор
ганизовать отгрузку рыбы 
из Полнэвата, а Микоянов
ский районный Совет обя
зан проверить выполнение 
этих работ и, если потре
буется, оказать необходи
мую помошь,

В. Киселев.

К ан и к у л ы  в  средней  
ш коле

Сегодня в школах наше
го округа начались весен
ние каникулы.

Культурно и весело от
дохнут учащиеся Остяко- 
Вогульской средней шко
лы.

Пионерский отряд 6 клас
са „В" выедет в Пашкин- 
ский колхоз, где поможет 
наладить работу пионер 
ской организации и даст 
концерт для колхозников.

Во время каникул уча
щиеся сдадут зимние нор
мы на значок ГТО, БГТО 
и проведут шахматный тур
нир.

Ежедневно в школе б у 
дет работать комната о т 
дыха.

Новый оборонный фильм Одеесяей киностудии „Мор ки*.

Кружок 
инструкторов 

штыкового боя
19 марта при 

окружном совете 
Осоавиахима на
чал работать кру
жок инструкто
ров штыкового 
боя. В нем зани
мается 15 членов 
Осоавиахима. За
нятиями в круж
ке руководит ор
деноносец г. Лы
жин.

1 апреля состо
ится выпуск ин
структоров. Кадр из фильма. Прощание. В роли Галины—артистка А. М. 

Максимова, в роли Беляева—артист С. Д. Столяров.
Фото-кляше ТАСС.

Курсанты—
ворошиловские

стрелки
19 марта закон

чились окружные 

курсы председа
телей советов. 

Курсы выпусти

ли 23 советских 
работника. 13 вы

пускников сдали 
нормы на значок 

„Ворошиловский 
стрелок" первой 

ступени.

В  н а ш е м  о к р у г е

Колхозы завершили квартальный план ры аодосы чи
На 20 марта колхозы и 

рыбартели, входящие в си
стему рыбакколхозсоюза, 
выполнили план первого 
квартала по добыче рыбы 
на 100,9 проц. В прошлом 
году колхозами нашего ок
руга к 20 марта было сдано 
государству рыбы5839цент. 
В текущем году они добыли 
рыбы 10596 центнеров.

^Впереди всех идут кол
хозы Микояновского райо
на. План первого квар

тала они выполнили на 
178,6 проц.; колхозы Сур
гутского района дали 101,1 
проц. квартального плана.

Значительно отстали по 
выполнению плана лова 
рыбы колхозы Березов
ского и Кондинского рай
онов. К о н д и н с к и й  район, 
например, выполнив квар
тальный план на 62,4 проц., 
не додал государству 938 
центнеров рыбы.

П Е Р В А Я  Л Е С О М А Т К А
Сургутский лесопункт за

кончил строительство пер
вой лесоматки. На ее стро 
ительстве по-стахановски 
работали бригады Нагибина 
Терентия и Волгина Петра. 
Дневные нормы они выпол
няли на 157 процентов. На 
130 процентов выполняла

свои дневные задания бри
гада тов. Клещева.

План первого квартала по 
зимней сплотке леса, бла 
годаря правильной органн 
зации труда и расстановки 
рабочей силы, Сургутский 
лесопункт к1 марта выпол
нил на 160 процентов.

Петров.

1 2 4  К А Н Д И Д А Т А  Н А  В С Х В
Окрвыставкомом утвер

ждено 124 кандидата на Все
союзную сельскохозяйст
венную выставку 1940 года. 
Среди них 27 колхозов,

63 передовика сельского 
хозяйства, руководители 
окружных, районных пар
тийных и хозяйственных 
организаций и представи
тели учреждений.

НОВЫЕ 
КИНОФИЛЬМЫ 

НА ЭКРАНЫ ТЕАТРОВ 
И КЛУБОВ

Остяко-Вогульское ок 
ружное агентство „Союз 
кинопрокат" закончило от 
грузку кинокартин стацио
нарным звуковым кино 
установкам и кинопере 
движкам округа на весен
ний период. Разосланы кар 
тины Сосьвинской и Казым- 
ской культбазам, Толькин- 
скому красному чуму и т. д. 
В числе посланных много 
новых фильмов.

Полностью обеспечены  
фильмами на время весен
ней распутицы кинотеатры 
Остяко Вогульска и клубы 
Самарово. В апреле и мае 
на экранах будут демон
стрироваться следующие 
новые кинокартины ^О ш иб
ка инженера Кочина", 

[„Гордость родины", „Чет
верты й перископ", „Могу
ч и й  поток", „Красная Ар- 
; мия“, „Доктор Айболит", 

„Горняки", „Воздушная по
чта", „В глубинах моря", 
„Тыл и фронт", „Учитель* 
и дэугие. Я. Трофимов.

ПИСЬМА 
ЧИТА ТЕЛЕЙ

Организовать 
медицинскую помощь 

населению
Шухтункуртские юрты 

самые отдаленные от рай
онного центра Березово. 
Здесь редко бывают ру
ководители района, а если 
и бывают, то  плохо инте
ресуются нуждами и зап
росами населения.

Медпункт в юртах на
ходится без медикаментов, 
нет даже иоду и аспири
на. На запросы работни
ков пункта райздрав от
малчивается. В январе он 
обещал отгрузить меди
каменты в наш медпункт, 
но до сих пор их нет.

Хуже обстоит дело с опе
ративным медобслужива- 
нием населения. Шухтун- 
куртский медпункт обслу
живает 5 населенных пун
ктов. Кроме того, высос 
большой населенный пункт 
на строительстве государ
ственного заповедника, а 
фельдшер имеется только 
один. Все это  безусловно 
затрудняет быстрейшее 
оказание медицинской по
мощи больным. Березов
ский райздрав должен по
беспокоиться о расшире
нии медпунктов в районе 
и снабдить его всеми не
обходимыми медикамен
тами.

А. Боровинская

Положение в английских 
колониях

Английская печать ску 
по освещает положение в 
колониях Британской им
перии. Однако даже те  
сведения, которые прони 
кают в английские газеты, 
свидетельствуют о беспо
щадной эксплоатации ко 
лоняальных народов ан
глийскими поработителя
ми.

Английские газеты не
давно сообщали, что в 
Кингстоне (главный город 
острова Ямайка) рабочие 
вынуждены жить в убор
ных. Несколько сот людей, 
чтобы избежать голодной 
смерти, обратилось к вла
стям с просьбой посадить 
их в кингстонскую тюрь
му. Рабочие лишены вся

ких политических прав. 
По словам газет губерна
тор Ямайки одновременно 
является королем и премь
ер министром, вернее ска
зать, полным диктатором 
ост рова.

На Ямайке с каждым 
днем растет безработица. 
В этой колонии нет уста
новленного минимума за
работной платы, нет стра
хования по болезни. Не 
менее 65 процентов насе
ления не умеет читать и 
писать.

сточной Африке) был вве- Китая) зарегистрировано 
ден специальный закон, 1500. Свыше 500 из этих 
разрешающий наем на чай девушек не достигли еще 
ные плантации детей в шестнадцатилетнего воз- 
возрасте десяти лет. За раста. 
свой труд дети получают В Бечуаналэнде (коло- 
гроши. Специальные вер ния в Южной Африке) по 
бовщики, очень часто да- официальным данным у 
же без согласия родите 200 богатых скотоводов
лей, „вербуют* детей, уво 
зят их далеко от семьи, 
где они работают и жи
вут в ужасных условиях.

В той же Кении не так 
давно принят закин, обя
зывающий крестьян, арен

находится в рабстве 2 0 ты 
сяч человек туземного на
селения. Кроме скудной 
пищи они не получают ни 
какого вознаграждения.

Такое положение суще
ствует несмотря на то, что

дующих землю, работать формально рабство в анг
на хозяина 270 дней в го 
ду вместо 180 дней, как 
это было раньше. В 1938 
году в анг ийских владе
ниях на Малайском полу 
острове было зарегистри 
ровано 1700 китайских де-

Ж естокой эксплоатации 
подвергается в английских 
Колониях детский тр у д ., „ _
Так, например, в К*нии вушек-рабынь. В Гонконге
(английская ко-юния в В» ((английская колония на юге

Нет массовой работы 
на селе

Молодежь села Базьяны 
не может культурно про
вести свое свободное вре
мя. Имеющаяся изба-чи
тальня всегда закрыта. 
Избач тов. Башмакова не 
заботится о  налаживании 
работы с молодежью. Вме
сто того, чтобы в избе-чи
тальне проводить работу, 
Башмакова уходит куда-ни
будь и закрывает ее.

Клуб открывается 2—3 
раза в неделю, никогда 
в нем не увидишь поста
новку пьесы или концерта.

Самаровский районный 
отдел народного образова
ния должен позаботиться 
о налаживании массовой 
работы в Базьянах.

П. Башмаков.

Ответств. редактор
А. И. РАТНИКОВ.

лийских владениях было 
отменейо еще в 1809 году.

Нет такой английской 
колонии, где бы туземное 
население жило хоть мало 
мальски в сносных уело 
виях,имело бы определен 
ные политические права.

(ТАСС).

24 марта в кинотеатре
демонстрируется звуковой 
художественный ф и л ь м

Г О Д  19-й
Начало сеансов в 7 и 9 часов 

вечера.
Касса открыта с 5 час. дня.

24 марта демонстрируется два 
детских сеанса. Начало сеаиеов 

в 1 час и в 3 часа дня. 
Касса открыта с 11 часов дня.

С 26 марта по 1 апреля для 
детей будут ставиться по два 
сеанса ежедневно, с 1 часу и 

с 3 часов дня.
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